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! ! ! !十年，从初识到守望，一定是一个值得纪念的数字。斯
诺克上海赛，以丁俊晖战胜世界第一塞尔比的巅峰对决，站
上了一个新的高度。这是摸索的十年，这是用心的十年，也
因此，这是收获的十年。上海大师赛被称为“三好”赛事。十
周年隆重落幕之际，让我们细数其好处。

好周到
上海大师赛并不是斯诺克界奖金最高的，但在球员心

中，却是最值得来的赛事之一。竞赛环节的方便性是球员提
到最多的环节。一直以来，上海大师赛始终坚持：世界前十
六的大师自动晋级正赛。一方面，保证了比赛的水准和球迷
的热情，另一方面，省去了高排位选手打资格赛的烦恼，这
一点得到了包括奥沙利文、希金斯、塞尔比在内的多位大师
的鼎力支持。而到了上海，球员下榻的宾馆就在比赛场馆
边，球员练球、比赛靠步行就可达到，大大节省了球员往返
的时间。酒店里的西餐、球馆边的咖啡馆，上海的一切都让
大师们感到方便、舒心。
打球，最关键的还在赛场内。!月的上海比较潮润，赛

事有专门的工程部冷冻机房，全天有人值班，保持球场温度
维持在 "!摄氏度。十年庆典晚宴上，这些十年如一日，在幕
后为大家默默服务的空调师傅、胸标订绣师傅，都获得了荣
誉证书。他们的工匠精神，保证了上海大师赛的精品品质。
赛事执行总监祁伟透露，大赛不仅让大师们宾至如归，更照
顾到球迷的感受。“首届大师赛结束当晚，我们就拖着世台
联的官员在现场重新规划看台距离，希望能更进一步拉近
观众和球员之间的距离。在我们一再坚持下，世台联同意将
看台向前挪动了 "#$米，并拆掉其中的挡板。”仅仅是 "#$米
的执着，却让球迷们的观赛舒适度更高了。这个距离，也是
世台联认定的“极限距离”。

好人缘
以诚相待，以“心”相交，多能换来真挚的相处。上海大

师赛，一直都有着好人缘。
“那些明星们来上海，我们也不会给什么出场费，大家都

是自己真的愿意来。”祁伟透露，即便是一些出场费不高的商
业活动，明星们也格外卖力地捧场，“其实有些活动的出场费
很有限。但职业球员都很有远见，他们也愿意来宣扬自己参
与的这项运动。而在活动过程中，我们给予对方足够的尊重，
所以双方的相处一直都很融洽。”连圈内公认“最难搞”的奥沙
利文也曾主动提出要担任业余大师赛的梦想导师，上海是所
有中国赛事中他参赛次数最多的一站。有实例为证，在亨德
利明确自己退役后，他第一次飞来中国参加商业活动便是
为上海举办的业余大师赛揭幕。“这些年来，大家都成了很
好的朋友。包括希金斯、塞尔比等在内的明星都和我们的赛
事关系很好，他们还会常常主动询问：‘需要我们做什么？’”

好孕育
十年来，整个赛场的变化从直观上看，或许只是观众席

与球台 "#$米的推进。但其背后，却是斯诺克市场孕育的大
迈进。
最让祁伟欣慰的是，如今的观众们都很懂经，“掌声热

烈又恰到好处，他们完全知道什么是‘击节’之处。”祁伟还
记得第一届大师赛的时候，组委会与媒体合作开展了斯诺
克运动的科普。“怎么观看斯诺克，赛场内不能走动，不能用
闪光灯等等基本常识，我们还做了一个有奖知识问答。”
十年后，球迷与市场的成熟，来自于组委会的用心孕

育。%年业余大师赛，覆盖全国 "%个城市，培育了大量斯诺
克的参与者。“对我们来说，&天的赛事绝不应该仅仅是 &

天的，我们要赋予这项赛事更多的内容。”他们还在赛事举
行的同期，举办台球博览会。世界上包括球桌，配件在内的
斯诺克相关生产份额 %'(在中国。作为赛事主办方的东亚
集团还成为了上海台球协会的会长单位，推动上海 )'多家
学校开展台球运动。青少年美式台球世锦赛也已经连续三
年落户申城。 首席记者 华心怡
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! ! ! !上海大师赛十周年#大日子$

丁俊晖壮士归来#破 !"个月排名赛

冠军荒#大日子$

昨日#喜上加喜$

皆大欢喜# 是一个结果$ 此前的铺

垫#必有诸多筹措与费心$ 做人做事#若

有十年磨一剑的韧劲与耐心# 便大多水

到渠成$

对于一项走过十年的赛事来说#十

年不长$数得清多少冠军#数得清多少场

次$ 对于一个团队来说#十年不短#数不

清多少人的精益求精$于小处着手#于细

节处臻美#岁月的大浪淘沙后#沉淀下出

众品质$球员%裁判%观众%媒体%赞助商%

志愿者%工作人员&&方方面面%盘根错

节#'磨(出精彩#上海大师赛这个舞台#

体现了小球的大场面$由此#世台联冠以

'榜样中的榜样($

丁俊晖# 十年沉浮$ 少时的辍学学

艺#初出茅庐时的一鸣惊人#之后的两次

长久蛰伏&&人生的剧本写出了所有的

跌宕起伏#心路#该也是潮起潮落的$ 他

不曾离开#只是静静打磨心志与技艺$光

是这份沉得住气# 就不愧中国台球第一

人之名$ 新的冠军#是一个美好的预示$

未来一定仍有风雨#但再艰难#守得住初

心#就可见豁然开朗$

十年磨一剑#丁俊晖好样的#上海大

师赛好样的$

华心怡

“三好”赛事“十”至名归
斯诺克上海大师赛迎来收获季

十年磨一剑
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! ! ! !他用一块湿毛巾盖住了自己的脸孔，安然坐着。终于，结
束了。终于，战胜了世界第一。终于，夺冠了。背景的喧嚣是人
们的欢呼与叫好，但此刻，他听到的或许只是自己心的声音，
一如以往沉寂时的自我对话。
当丁俊晖掀开毛巾时，人们吃惊地发现，他竟已泪流满

面。昨晚，在结束 )!个月排名赛冠军荒之后，在成为上海大师
赛双冠第一人之后，丁俊晖以泪水洗刷过往的种种黯淡。印象
中他似乎还是那个初出茅庐的神奇少年，不想，也已是 )!岁
年近而立。他哭得泣不成声，面对主持人的安慰，挤不出一个
字做答。喜极而泣，大概就是这样吧。
人群中，老丁被推了出来。一头斑白的头发很是扎眼。老

丁真的老了。他来到儿子身旁，整整矮了一头。眼中流露的不
再是以往洞察世事的精明，以及雄心壮志的踌躇，老丁的眼中
满满只有怜爱。他仰首与儿子对视，无语，却已胜千言。

)'"*年至 )+",年赛季，丁俊晖曾经势不可挡，单赛季豪
取五冠的表现甚至追平了台球皇帝亨德利创造的历史最高
纪录。在大型排名赛冠军数量上，丁俊晖的 ""冠表现，也把
自己的诸多对手甩在了身后，成为 -+后球手的翘楚。没人想
到，那之后却是磨人心志的深渊。自 )+",年 ,月中国公开赛
夺冠之后到今天，长达 )!个月，丁俊晖竟然再也没有获得过
哪怕一个大型排名赛的冠军。非但如此，在之后的一个赛季，
他屡屡首轮出局，成绩之差让人震惊。人们讥讽，神奇小子成
了“丁一轮”。
人总要学着自己长大。尤其是在这个以一己之力撑起中

国斯诺克全部的年轻人身上。得意时，受万般追捧。落魄时，便
也是百倍踩踏。荣辱之间的，正是生活的本来面目。
丁俊晖不是完人。传闻中他与一手捧红自己的干爹甘连

舫生出嫌隙，他参与一些中国斯诺克赛事的运作……但昨天
的泪，只显示着他的在乎。我们看到了他对斯诺克的情感，对
这份事业的真心。小丁与老丁一起举起了奖杯，脸上露出笑
意。丁俊晖在评价塞尔比时说：“每个球员，打到这样顶尖的水
平都不容易。我想说，每个人都有自己的生活，可能是特别辛
苦的过去，可能不被理解，但其中的滋味只有自己能够体会。”
这更像是自己的内心独白吧。失意时，多想着未来而微笑；得
意时，可为了过去而哭泣。生活，就这么过。首席记者 华心怡

一哭泯恩仇
丁俊晖夺冠后泪流满面

" 上海斯诺克爱好者的掌声恰到好处#这也是组委会 #$年来用

心孕育的成果 本版图片 !"#

()*+

,-.-


